

ETIENNE Maurice
Service dans le 2e génie à METZ
Ecole Nationale des Ponts et Chaussées
(1957-1958)
Ingénieur détaché aux Travaux Maritimes de Brest (1958-
1966)
Chef de section, puis Ingénieur en Chef
Sous-directeur à compter du 1.10.65
Ingénieur des Ponts et Chaussées chef
de l'Arrondissement Maritime du 29 N (67-72)
Directeur Adjoint de la DDE de la Moselle
(1.7.72 à 31.12.74)
DDE de la Drôme
Marié en 1956 : Claudie est professeur de lettres
dans l'Enseignement Technique.
Deux filles : Sylvie 21 ans mariée
Elève-professeur à FONTENAY
et Florence 16 ans
Violon d'Ingres : la danse

Mes vingt ans d'activité passionnée de service public n'ont cessé de m'ouvrir aux aspirations profondes des pays, des cités et des hommes que j'ai découverts. L'évolution d'un ingénieur responsable de l'Equipement d'une aire géographique suit étroitement celle de son environnement familial économique et humain. Le technicien riche de ses compétences et de ses expériences est peu à peu investi par le médiateur chargé de concrétiser une politique d'aménagement de plus en plus complexe et délicate et donc de convaincre les décideurs. Il ne peut que s'y engager dans un pari global où il court le risque peut-être de se détruire, mais sûrement de brûler ses espérances en tentant de les réaliser. Et c'est de leurs cendres que surgissent de nouvelles voies de recherche au service de la cité. Parfois SAVONAROLE -image exprimée par un député- désormais citoyen avec ses espoirs et ses doutes, ses refus et ses illusions. Le refus d'être neutre ou humaniste détaché, l'illusion de comprendre, l'espoir de servir, l'angoisse d'y faillir.

La chance de le vivre au sein d'une famille chaleureuse et épanouie, en réalisant d'abord les grandes infrastructures d'un port militaire : souterrains, ouvrages maritimes, bases aériennes, bâtiments, voiries et réseaux, au sein d'une équipe soudée.

./...

La chance de participer au réveil culturel et économique de la pointe de la Bretagne et d'y créer -de l'idée à la commercialisation- le port de ROSCOFF. Le plaisir de vivre dans un pays vivifiant et avec des hommes et des amis extraordinaires, de rire avec eux et de devenir l'un des leurs jusqu'à ressentir viscéralement la vie et la mort, l'océan et la lumière. Claudie est Bretonne ... Je le suis devenu.

Metz, c'est le recyclage, l'apport du management, de la dynamique de groupe, la joie de vivre dans un pays très accueillant auprès d'un directeur lumineux et de sa famille, notre ami Jean-Claude Parriaud et l'équilibre.

Trop tôt rompu par ma nomination à Valence au 1.01.75. Mais la Drôme est un pays merveilleux malgré son climat détestable et quels réseaux de travail dans la compréhension progressive et amicale ! Métier neuf, adaptation rapide, mais coupure familiale de 9 mois, car Claudie ne rejoint le Lycée Technique qu'en septembre, Sylvie part au Lycée Henri IV et Florence entre au Lycée Camille Vernet de Valence. Le tissu se resserre, l'amitié naît ... les rapides sont franchis.

Mais que tout cela est sérieux, et n'est-il pas tout proche le temps des chahuts et des points Gamma, du billard et de la piscine, de la musique, du jazz et des bals ...

Et vive la danse.

